

## SEGUNDA EDICIÓN

Lámparas SAG . . . . . 1'50 ptas.  
SAG espiral . . . . . 1'80 "  
VALENCIA . . . . . 1'30 "  
Sociedad anónima GRAS  
SAN MARTÍN, 1  
Antigua pastelería de San Martín

**EL OCULISTA AMERICANO**  
D. Gabriel Belgodere participa a su número científico que ya ha regresado de su veraneo y que para agrandar y mejorar su clínica de la calle de Don Juan de Austria, número 38, ha trasladado a la calle de las Barcas, núm. 2, principal, en Valencia.

**Casa Alfaro**  
TERNERA LECHAL  
TELEFONO, 863.  
SERVICIO A DOMICILIO

**Sordos**  
EL EDJTON RACHEL  
cura la sordera y ruidos que impiden oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida. Se garantiza el éxito.  
Calle de las Barcas, Valencia. San Antonio, Valencia. T. 741. Camar, San Fernando, 34, y otras.—Gratis prospectos detallados en la Clínica, San Vicente, 102, 1.º.

**La ofensiva italiana**  
en el bajo Isonzo

Operaciones desde primeros de Agosto a primeros de Septiembre de 1916.—Fase de preparación.

Los preparativos para la acción ofensiva, que condujeron numerosos ejércitos a la toma de la plaza de Gorizia y a la conquista del sistema defensivo del Carso, se verificaron en el invierno de 1915-1916. Desde entonces se iniciaron a lo largo del frente, desde el Sabotino al mar, operaciones metodológicas dirigidas a conquistar las posiciones más adaptadas a servir como puntos de partida para un ataque de viva fuerza; se trabajó por aumentar en nuestras líneas las dotaciones de artillería y de ametralladoras en cantidad suficiente para asegurar un éxito; se creó una nueva especialidad, la de las baterías de bombardeo, armas eficacísimas para la destrucción de las defensas pasivas; en fin, se estudió el empleo más racional y eficaz de cuantos medios técnicos al alcance de la esperanza de obtener una matemática certidumbre, en el día de la acción, la destrucción completa sobre frentes de frente escarpados para la destrucción de cualquier clase de obstáculos materiales que se opusieran a la avanzadas de la infantería. Al propio tiempo y con igual finalidad se robustecieron las tropas, creadas nuevas unidades, acumuladas múltiples reservas de municiones, bien por desarrollo de la producción en el país, bien por economía en la zona de guerra. Se trató también de completar y reforzar nuestro sistema defensivo sobre el bajo Isonzo, haciendo de él, además de una potente base ofensiva, una insuperable barrera para eventuales ataques del adversario.

Al principio de la primavera, y apenas delezada la posibilidad de una ofensiva enemiga en el Trentino, fué para nosotros necesario enviar a aquella zona una parte de las tropas y de la artillería de nueva formación, que habían sido destinadas precedentemente al frente del Isonzo. Desencadenada después, a mitad de Mayo, la ofensiva en el alto Isonzo, fué aún necesario desplazar hacia el Trentino una gran parte de las unidades de reserva disponibles. Pero prevenido el alto mando italiano con ordenes y partes a los comandantes de las armadas sobre el Isonzo, confirmaba repetidamente su intento de persistir en desarrollar las predisposiciones para la ofensiva sobre aquel frente. La conquista de la plaza de Gorizia, no obstante los obstáculos encontrados, era, a cualquier costo, el objetivo principal de nuestras operaciones estivales y persiguiendo tal intento ya en la primera mitad de Julio, una vez determinado el empuje de la invasión enemiga en el Trentino, el alto mando continuaba sus estudios para poder, en el momento oportuno, con rápida maniobra en líneas interiores, reconducir del frente del Trentino al del Isonzo tropas y artillerías y todos los medios considerados como necesarios para un ataque á fondo.

La rapidez de la maniobra debía lograrse haciendo uso, en su mayor parte, de las líneas férreas y auto-carros, con el fin de lograr el comienzo de la acción por sorpresa ó, en otro caso, antes de que el adversario pudiera poner el golpe, teniendo el cuenta el mayor desarrollo de sus líneas de comunicación al exterior del arco montuoso de los Alpes Trentinos y Carnícos.

La ofensiva contra la cabeza del puente del Isonzo debía estar precedida, en dos días, por un ataque en el sector de Montefalone, al objeto de llamar hacia aquel margen de frente, sensibilísimo para el enemigo, fuerzas y atenciones para con él, completando así, toda la sorpresa en el campo táctico, la sorpresa estratégica realizada con la fulminante celeridad.

Durante el segundo período, del 27 de Julio al 4 de Agosto, se desenvolvió la verdadera maniobra estratégica, consistente en el rapidísimo cambio, primero de las artillerías y de los morteros, después de las grandes unidades, y en el esclarecimiento sobre el frente de las operaciones. Patentizó esta acción la minuciosa labor de preparación, la rapidez en la ejecución y el secreto de los movimientos obtenidos, dando a conocer a cada grupo el propio destino, durante el viaje y participándolo a los encargados del servicio ferroviario, solamente en aquellos transportes que directa y sucintamente le interesaban.

Del 4 de Agosto en adelante aparece el tercer período en que se trasladaron exclusivamente transportes en el campo táctico, caracterizado por la repentina ejecución de la demanda de transportes y la consecuente y necesaria rapidez en la disposición de ellos.

El movimiento general ferroviario se desenvolvió con la mayor regularidad y precisión, si bien en algunas de las líneas más intensamente aprovechadas la potencialidad máxima prevista fuese superada en un tercio. No se tuvo que lamentar el menor inconveniente, pues contribuyeron con la actividad y el espíritu de abnegación las personas sujetas a la dirección y a la obra del servicio ferroviario; por lo que es justo tributarles vivos encomios.

**Desde mi balcón**  
LO QUE SE OYE Y SE VE.  
Ya paso los veranos en un pueblo de las inmediaciones de Valencia. Paso aquí los meses de calor (y los de frío) porque es preciso que yo viva en alguna parte, razón capaz de convencer al hombre más tozudo y germanófilo.

Este pueblo de mis pecados se llenó todos los veranos de gente forastera que ocupa la mayor parte del ensanche, gente con dinero en sus bolsillos, otras cosas de bolsillo algo desahucadas, pero gente buena y divertida en su mayoría, mejorando lo presente.

MI casa está en una plaza. La plaza lleva el nombre de un gran patriota republicano. Se enteran ustedes? Muy bien. Por esa plaza pasa el tranvía, que ya es pasar, y en esa plaza suben y bajan los señores y señoras de la colonia; también acuden allí los obreros y todos aquellos que tienen necesidad y les da la gana de tomar el tranvía en el sitio indicado. El puro evangelio.

Desde uno de los balcones de mi casa se observa cómo la gente sube y baja; oyense perfectamente desde mi balcón los comentarios, las risas y maldiciones de los que circulan por dicha plaza y van y vienen del tranvía. Por delante de mi casa cruza la gente por una acera ancha y limpia que tiene dos grandes rellanos y dos escaleras cortas para bajar de un rellano al otro.

**EL RELLANO DE LOS BESOS.**  
Los señores que bajan á tomar el tranvía suelen llegar hasta el primer rellano acompañados de sus esposas, de sus hijos, de sus parientes, en suma; y sucede que allí se verifican las despedidas ó los recibimientos. Y se ven unas batallas de besos...  
—¡Adiós, Gregoria, hasta la vuelta, y ¡chao! ¡chao! dos besos y cuatro apretones de manos.  
—¡Adiós, Pepín, Luisita, Conchín, Roberto, y reparto de besos y mameos.  
—¡Buen viaje, mamá. (Besos.)  
—No te entretengas en Valencia. (Besos.)  
—¡Tráeme, Julián, los patines nuevos. (Besos.)  
—¡Compráme, papá, ese juguete que tiene Tomás para jugar á «jacas». (Besos entre padre é hijo.)

**EL SEÑOR**  
**D. José Ricart Soto**  
**Falleció ayer, á las nueve de la noche**  
— A LOS 79 AÑOS DE EDAD —  
Su esposa doña Rosa Serra, hijos D. José, doña Elisa, D. Arturo, doña Guadalupe y D. Enrique; hijos políticos, nietos y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan á la conducción del cadáver, que se verificará hoy, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Avenida del Puerto, 122, bajo, hasta la Gloriaeta, donde se despedirá el duelo.

—¡Vaya una burda—clamaba—; médico y todo para curar á los que bajan de cabeza! ¡No faltaba más que pongan al lado de la tienda una funeraria! El señor gruñón y la señora gruesa, escarmentados y molinos, dan un rollo de quince minutos para ir al tranvía con tal de no caer de nuevo.

**PARTIDA DE CÁPRES.**  
Al morir la tarde comienzan á llegar tranvías cargados de gente obrera. Hombres y mujeres, jóvenes y viejos, llenos de cansancio y de esa ansiedad que denota el oficio que á cada cual le consume. Y cuando menos te lo piensas bajan unos cuantos zagalones de buena casa, escapados de Valencia ó libertados por sus padres, llenos de alegría silvestre y deseando los placeres del hombre primitivo. Estos señoritos cápres ladran, gritan, imitan al cerdo, al borrego, el gato y el loro. Se empujan, se insultan y se divierten admirablemente, hasta que cada cual llega á su respectivo domicilio.

**EL TRANVIA DE LOS MARIPOS.**  
A última hora llegan los oficinistas y gentes de comercio. Una nube de señoritas y señoras pasea por la acera, llena de polvo, que pasa junto á la carretera. Las esposas dicen que esperan el tranvía de los maripos. Cuando llegan los esposos se repiten los besos y los tropiezos.

**RESUMEN.**  
Desde mi balcón oigo cómo la rondalla del pueblo «La Filarmónica» ameniza las horas de los que beben y fuman en un bar próximo. Oyese perfectamente la música y los aplausos. Repiten algunos números y se aplauden de nuevo. En el jardín que está frente al café, una buena moza y un garrido macho buscan lo más espeso del follaje para rendir armas al dios Cupido, al dulce compás de la música aplaudida. Dos muchachas regresan á su casa, charlando.

**EL GAS Y LA ELECTRICIDAD**  
**Liga de Defensa**  
Hoy han aparecido en la mayoría de los comercios grandes cartelones invitando al vecindario á presentar las bajas de gas en las oficinas de esta Liga, y verdaderamente, el efecto de esta activa propaganda ha sido tan eficaz, que se han duplicado el número de los impresos recibidos al registrado en los días anteriores.

En honor á la verdad, hay que manifestar que la mayoría del vecindario no había dado aún la debida importancia al movimiento, pero á medida que los procedimientos de publicidad se aumentan, crece asombrosamente el entusiasmo en todas las clases sociales, y todo hace presagiar que el número de los abonados que desean dejar de serlo será tan abrumador, que la empresa, ante la magnitud de la protesta, se verá obligada forzosamente á adoptar otra actitud bien distinta de la intangente y altamente desconsiderada en que se ha colocado.

El requerimiento hecho á los abonados al contador automático, ha dado resultado muy satisfactorio, pues entre las bajas recibidas figuran buen número de éstos, que se han percatado de lo sumamente caro que se les cobra el fluido.

Además, un buen consejo dado por un hombre malo, nos hace reír.  
Casi sería tolerable, hasta cierto punto, el que la envidia sentara sus reales en las porterías, y aun en los barrios bajos. Pero el comadreo en los liceos, en las academias, en las universidades, en los templos de la ciencia y del arte, nos parece muy mal; creemos que denigra y embrutece á la llamada clase intelectual que, por este solo hecho, deja de serlo entonces.

**VALENCIANOS:**  
Entregad hoy mismo vuestras bajas como abonados á gas, en las oficinas de la Liga de Defensa, instaladas en el segundo piso del Ateneo Mercantil

**ECOS**  
A la ex Junta de Subsistencia:  
Aludamos el otro día á las autoridades, cabezas visibles de lo que se llamó y no se llamó Junta de Subsistencias, extrañando la pasividad que han observado á partir de aquella huelga general de Marzo. Mal se arregló aquello, engañando á los obreros, que á su vez no exigieron el cumplimiento de lo acordado (ejemplo, aquel bando de la Alcaldía ordenando el revoque y pintado de las fachadas, y ni el Gobernador ni el Alcalde continuaron realizando una labor perseverante en favor del vecindario, atentos á sus necesidades y ahogos, para recabar del Gobierno medidas que hicieran menos penoso el vivir de quien gana tres ó cuatro pesetas diarias de jornal.

**La envidia**  
«La envidia no duerme nunca. Si durmiera, ¿quién alimentaría el fuego del odio, que hace brillar la Gloria?»  
V. Vila. «La Voz de las horas.»

Quien se dedique al estudio de nuestra patria, encontrará seguramente, entre las causas de su lamentable atraso, ésta que Chamberlain se olvidó consignar en su libro: la envidia.

La envidia es en España el vicio más arraigado quizá. Yo me atrevería á afirmarlo. Y diría más aún: que todos los españoles son envidiosos, mientras no se demuestre lo contrario. Eso es triste, funesto, pero es así. Dice muy poco en favor de la nación y muy poco también en favor de la cultura que soporta tanto envidioso. En el solar de la cizaña no puede crecer ni menos fructificar la noble planta de la útil iniciativa.

Yo opino que si se creara en nuestra tierra un cuerpo formado de experimentados psicólogos para que éstos delataran á los tribunales á toda ciudadanía envidioso, y á su vez éste fuera destruido para siempre por la autoridad competente, España daría un salto gigantesco y progresaría en años, lo que tal vez en siglos no pueda progresar.

Y más que en ningún otro lugar del mundo es aquí penitencia la envidia, por ser enorme el contingente de vagos. Si no fuera así, la envidia podría llamarse virtud; sería una virtud rara, pero admirable. El acto de un hombre obscuro que por envidia á otro hombre glorioso llegara, imitándole, á la altura del simulado, sería un acto plausible. Pero en la tierra de Lagartijo, la envidia, pasiva siempre, sólo engendra odio, «¡tirras, la tan española «tirras». Ese escritor gigantesco que se llama Eugenio Noel, y que la intelectualidad española no quiere conocer, precisamente porque le envidia, es un ejemplo elocuente de nuestro aserto. Quizá en breve hagamos un estudio crítico de este joven—valor real, verdadero—, para que los pueblos americanos de habla española le rindieran el tributo de admiración que se merece y que España le niega. Pero á Noel que le odian porque le temen, le cabe repetir aquel pensamiento, para consuelo suyo: «El odio es una consagración: recibámoslo.»

**- Enfermedades de los ojos -**  
El padre de D. José Lainez, empleado de Comercio, calle San Bull, núm. 5, 2.ª, derecha, en Valencia, había perdido completamente la vista desde hace cuatro años. Después de haber ensayado de todo y haber sufrido una operación sin resultado, la vista le ha sido vuelta hasta para poder leer y escribir gracias al tratamiento especial del famoso oculista americano Dr. Gabriel Belgodere, calle de las Barcas, núm. 2, principal, en Valencia (antes Don Juan de Austria, 38).

**EL RÁBANO POR LAS HOJAS**  
Para el excelentísimo señor ministro de Hacienda ---  
Desde tiempo inmemorial, se ciernen el déficit de los presupuestos nacionales como águila que, royendo las entrañas de los ministros de Hacienda, les convierte en modernos Prometeos, sin que acierten á desentenderse de su esfera, ni á encontrar soluciones que les permitan cercenar los gastos y armonizarlos con los ingresos de una manera pronta y radical.

Los proyectos del Sr. Alba tienen algunas cosas, muy pocas, buenas; pero en conjunto son detestables. Se pretende en ellos adoptar algunos procedimientos de los llevados á la práctica por Lloyd George en Inglaterra, y como todo lo que se copia del extranjero por nuestros políticos, que hacen caso omiso de las condiciones del país, la copia degenera en grotesca caricatura.

Se adoptó en nuestro ejército el kapaec de pelo para los soldados de caballería, porque era reglamentario en las tropas alemanas y rusas, sin considerar el frío dominante en aquellos países, y el calor que se desarrollaba en el nuestro, capaz de licuar la masa encéfálica del que lo portador del peludo gorro; se dictó una ley de enseñanza obligatoria, castigando severamente á los padres y tutores de los niños que no asistieran á recibir la educación de los maestros, porque en Suiza así se estilaba, y en la práctica quedó incumplida porque... no había, ni hay, escuelas suficientes para instruir á la totalidad de los niños que lo necesitan.

Y el ministro de Hacienda también presentó proyectos «afilados» del extranjero, sin considerar que aquí varían las circunstancias y que con sus aumentos en la contribución urbana y rural, difícilísima aún más la vida de las clases numerosas, que son las que al cabo y al fin acaban por satisfacer estos aumentos. La reducción de las plantillas tampoco, pensando en buena lógica, puede llevarse á cabo por igual en todos los cuerpos del Estado, porque si en telégrafos la falta de personal hace el servicio deficiente é impide el establecimiento de nuevas estaciones, que tan necesarias son, y en correos convenimos todos al unísono que precisa aumentar el personal en un doble, porque con el incremento de estas comunicaciones, los nuevos servicios de giro y ahorro, y las líneas férreas que se inauguran con frecuencia, es imposible seguir con la plantilla actual; en estas condiciones ¿es buena medida de gobierno economizar unos miles de pesetas á cambio del entorpecimiento que determina en la vida nacional?

Las economías deben hacerse siguiendo otros derroteros: abandono de nuestra política en Marruecos, que sólo sirve para esquilmar á la nación, en hombres y dinero; supresión de las cesantías de los ministros, que conjuntamente con los sueldos de cardenales, arzobispos, obispos y canónigos representa una suma considerable de millones de pesetas; libre cultivo y venta del tabaco, tributando al Estado los impuestos correspondientes, con lo cual las ganancias fabulosas que se reparte la Compañía Arrendataria, redundarían en provecho de los servicios públicos; pago de contribución industrial ó de utilidad, por todos los institutos religiosos que se dedican al ejercicio de industrias, haciendo de la competencia á los demás que la pagan; investigación, en plazo perentorio, por las delegaciones de Hacienda, de la riqueza oculta, porque es público y notorio que en la actualidad, los grandes terratenientes é industriales, sólo tributan una mínima parte de lo que les corresponde.

No diremos nada de reparto de tierras y medios de impedir la emigración, porque debido á su importancia excepcional, será motivo de otro artículo, pero sí apuntaremos la idea de que en el capítulo de economías alcanzaría una cifra importante, si no la supresión, porque la Constitución vigente la prohíbe, al menos la reducción de las pensiones que todos los miembros de la numerosa familia real disfrutan, ya que, como dice muy bien el ministro, en las críticas circunstancias que atravesamos, todos debemos imponernos algunos sacrificios.

**EL TEATRO LÍRICO**  
Los propósitos del maestro Serrano  
Después de un triunfo inconsistente y fitigado de cuatro ó cinco óperetas vienesas de corte elegante y distinguido, en las que el arrullo de un vals-tentador se conquista á un auditorio predispuerto, invadió la escena española todo un archivo musical, recopilación, almacén de toda la producción extranjera de un género que nos impuso la comodidad de unos, la falta de inspiración y el agotamiento de otros y el mercantilismo de los más.





La Esfera

Toda la plana central ocupa una fantástica fotografía de lo que será la guerra futura; diabólicos monstruos que vomitan metralla mientras su avance no puede ser contenido.

Noticias varias

Es tal la concurrencia que acude diariamente al Café Martí, que se han visto obligados los señores Sesé hermanos a introducir en el algunas reformas, destinando el salón del piso principal, donde están instalados los billares, para juego de dominó; y ahora, en vista de que éste resultaba ya pequeño, han adquirido el local contiguo, habiendo instalado cuatro mesas de billar más, todas ellas de la acreditada fábrica de D. Fernando Gómez.

ante sus familias la sólida instrucción y la esmerada educación que poseen. Fué una jornada que no desmereció de las muchas alabanzas y que llenó de regocijo a los alumnos en general y en particular a las alumnas de la clase nocturna. Unos y otras obsequiaron al Sr. Guillar con valiosos regalos y con muestras de agradecimiento, pues fueron muchos los objetos expuestos en la escuela, por la que anoche desfilaron alumnos, amigos y correligionarios del incansable luchador en pro del latín en la enseñanza.

Consignamos con gusto los nombres de los pequeños ciudadanos Antón, Verdeguer, Nicoláu, Sinisterra, Brull, Madriag Lacruz Castillo, Pólit, Muñoz, Pelegru, Mique, Bueno, Ribera, Aznar, Valiente, Ferrer, Gallart, Noguera, Brau, Gómez, Torres, Biasco, Ballester, Sanchis, Olmos, Alfonso y Barberá y el de las aplicadas jóvenes Amparito Branet, Concha Arnau, Dolores Soler, Carmen Porcal, Asunción Balaguer, Lola Riqueme, Carmen Valiente, María Gil, Matilde López, Josefa Gómez, Amparo Gilobas, Libertad Martínez, Concha Vallés y Dolores García, quienes demostraron sus hermosos progresos en la educación libre de fanatismos, por lo que se les aplaudió muchísimo.

Damos nuestra felicitación a todos y muy especialmente al amigo Guillar, digno del homenaje que se le tributó por su intensa labor pedagógica.

Noticias teatrales

PRINCIPAL. Hoy martes, 17 de Octubre, primer concierto por la Orquesta Sinfónica de Madrid. A las nueve y cuarto de la noche.

APOLO.

El gran Fregolino, el artista genial que con delicadeza, arte y gusto exquisito trabaja en el teatro Apolo, está siendo objeto de cariñosas manifestaciones de simpatía por el sector público que asiste asiduamente a las sesiones de cine-variétés tan celebradas, por constituir un espectáculo ameno, variado y entretenido.

El éxito conseguido en Valencia por Fregolino es una página de gloria más que una a su álbum de artista, pues es el único que realiza una labor tan limpia tanto como transformador como venturoso competente, y de un efecto maravilloso en la emisión de la voz.

RUZAFÁ.

Hoy en la sesión única de cine, desde las 4.30 de la tarde hasta las 8.30 de la noche, repetición de la extraordinaria película de éxito colosal «El lazo».

Por la noche, a las 9.45, los tres éxitos de la presente temporada: las tres creaciones de Blauquinta Suárez, Emiliano Latorre y Rafael Díaz, «Poca pena», «La isla de los Placeres» y el éxito del día «Estrón a las cuarenta y nueve provincias».

ESLAVA.

Hoy se celebrarán funciones de moda tarde y noche con la graciosísima comedia en tres actos, de grandioso éxito, «El infierno», que tan admirablemente interpreta la compañía de Fernando Porrón.

El viernes próximo se estrenará en este teatro la bonita comedia en tres actos, versión española de D. Antonio Palomero, «El amigo Teddy».

TEATRO MARTÍ.

Anoche se despidió la hermosa cancionista Preciosilla, tributándose a la gentil artista entusiastas ovaciones.

Hoy debutará La Tempranica, notable cantadora de aires regionales, y la novel cancionista La Morucha.

Con estos nuevos alicientes y Salud Ruiz, que todas las noches es ruidosamente aplaudida, y la monísima cancionista y bailarina Mercedes Serós, es de esperar que continúe la animación en este lindo coliseo, punto de reunión del público distinguido.

A estos artistas hay que unir la pareja de baile Los Guiber, que gusta más cada noche.

OLYMPIA.

No ha podido la empresa de este teatro organizar cartel más sugestivo para despedida de la compañía y beneficio de Adriano Marchetti, función que se celebrará hoy, a las 9.45 de la noche. Además de «Los millones de mis Mabels», opereta de Grieg, de música deliciosa, se estrenará en Valencia un diálogo escrito en castellano por un aplaudido autor titulado «Conferencia callejera o una lección de moralidad», interpretada por la Razzoli y Adriano Marchetti. Asimismo la notable lírica Rosalía cantará el aria de «Tosca» y las célebres guajiras de «La alegría del batallón», de nuestro paisano el maestro Serrano, y para mayor lucimiento de la fiesta, Fernanda Razzoli, ya casi popular como cancionista española, estrenará los couplets «No hay derecho», de Pedro Gómez Martí y maestro García Sola, y «Solita», de Hernández Casajuna, del mismo músico. Suponemos que la compañía Granieri tendrá una cariñosa despedida por el público de Valencia que asistirá a rendir su tributo de admiración al beneficiado y demás artistas, llenando el hermoso coliseo de la calle de San Vicente.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

El Micalet.—Celebró el último domingo su anunciada función teatral de prácticas, poniendo en escena «El noble amigo», «El viaje de la vida» y «El chico de las Penuelas» en cuyo desempeño se distinguieron en honoritas Guma, Hernández (A.), las señoras Gisbert y las señoras Navarro, Más, Sola, Ballester, Cardona, drigo, Sola, Belleque, Reig y Rodríguez.

En «El viaje de la vida» debutó la señorita Hernández (I) que alcanzó un éxito franco y ruidoso, como en «El chico de las Penuelas».

Para el próximo domingo se anuncia un gran acontecimiento teatral, representándose el sainete «Las bravías» y encargándose del papel de «Luz» un distinguido compañero nuestro en la Prensa.

Círculo Instructivo Electrónico.—En este círculo se celebró el domingo último la inauguración de la temporada de prácticas del cuadro lírico-dramático del mismo, poniéndose en escena las aplaudidas obras «Apaga y vámonos», «La fiesta de la campana» y «La venta de Don Quijote», cosechando un gran número de aplausos todos sus intérpretes.

Digna de encomio es la labor que hacen en este círculo el director D. Baltasar Martorell y el maestro concertador D. Luis Reig.

Mutua de Empleados de Escritorio.—Celebrará junta general extraordinaria el día 19 del corriente, a las 9.30 de la noche, en su domicilio social, Pl. y Margall, 5, 2.º.

Vida Municipal

Nota de pagos facilitada ayer por la Alcaldía: Nómina del personal fuentes y cañerías, 1.025,66 pesetas.

Idem Escuela Industrias, 674,98. Idem Ingeniería, 1.686,23. Gastos Casa Socorro, 1.000. Efectos timbrados, 384,56. Material para escuelas, 544,25.

D. Rafael Barral, 2.746,57. D. G. Montoro, 855,31. D. Rafael Couchoud, 599,07.

Ayer se reunió la ponencia especial designada para estudiar lo relacionado en el conflicto de la luz, y acordó esperar unos datos precisos para decidirse a tomar acuerdos.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 4.552,19 pesetas. Inspección veterinaria, 227,19. Peaje, 50,90. Extraordinarios, 205,53. Total, 5.035,81.

Sección comercial y agrícola

Subastas del 13 de Octubre CEBOLLA

LIVERPOOL. De Tomás Winstanley de la casa L. C. Co. y Ca. 4s. de 11-9 a 12-0. 5s. de 10-4 a 10-6. Demanda regular.

El vapor «Viviana», descarga incompleta; el «María», descargando; el «Gravina», llegado.

De Jaime A. Chesney de la casa Macegeorge y Jardine. Precios sin variación. Demanda menos firme.

De Beltrán M. Payne de la casa J. C. Houghton y C.º Mercado sin cambio.

LONDRES.

De Víctor Almiñana de la casa M. Isaacs y Sons. 4s. de 11-1 a 11-5. 5s. de 13-10 a 14.

De Tomás Winstanley de la casa Santiago Neuhofer. 4s. de 11-3 a 11-6. 5s. de 14-1 a 14-6. Demanda limitada.

De Beltrán M. Payne. 4s. a 11-6. 5s. a 14.

Buques entrados el día 16: Vapores: Alicante, de Barcelona, de tránsito; Jorge Juan, de Barcelona, con 235 pasajeros y cargo general; Cabo La Plata, de Barcelona, de tránsito; Cabrera, de Castellón, en lastre; Marie, de Pitea, con madera.

Goleta Isabel, de San Felu, con cargo general. Balandro María de los Dojores, de Cartagena, con mineral.

Láides: San José, de Gandía, en lastre; Josefina, de Palma, con cargo general.

Despachados el mismo día: Vapores: Alicante, para Nueva York y escalas de tránsito y otros; Cabo La Plata, para Bilbao y escalas de tránsito y otros; Diana, para Almería, en lastre; Fabián, para Liverpool y Manchester, de tránsito y otros.

Sucesos

Accidentes del trabajo. La niña de 11 años, Sagrario Alfara Pérez, domiciliada en la calle de San Ramón, 5, 3.º, 5.ª puerta, hallábase trabajando en la fábrica de cucharas de madera, sita en una de las calles del Huerto de Sogueros, cuando cogida por un volante de la máquina, arrancándole todo el cuero cabelludo y parte de la mejilla derecha y oreja del mismo lado.

Fue curada en la Casa de Socorro del Museo, pasando después al Hospital. Pronóstico grave. Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Antonio Belmonte Cases, de 32 años, trabajando en un taller de sillería de Jerusalén, se cayó herido en la calle de San Vicente, con una herida de gravedad, quedando en la mano izquierda, siendo curado en la Casa de Socorro de Ruzaña.

Hurtos. Jaime Güner y Colás Martínez, hurtaron en Gandía una considerable cantidad de maíz, siendo detenidos por los civiles.

Por hurto de varias prendas de ropa, en una posada de Requena, ha sido detenido José Grau Torralva, vecino de Dos Aguas.

También ha sido sorprendido por la guardia civil, en Siete Aguas, Mateo Fernández Ferrandis, cuando estaba recolectando las alubias de un campo de propiedad ajena. Fue entregado al juzgado.

SANIDAD MUNICIPAL

Servicios en Septiembre

Los servicios prestados por el Cuerpo Municipal de Sanidad, durante el pasado mes de Septiembre han sido los siguientes: Casas de Socorro: Accidentes, 809; enfermos asistidos en la consulta pública, 437; vacunados, 104; revacunados, 251. Beneficencia domiciliaria: Enfermos asistidos formulados, 3.193.

Servicio toxicológico: Partos asistidos, 4 abortos, 10; enfermedades del embarazo y puerperio, 22.

Consultorio municipal de niños: Leche certificada, 2.036 litros; niños lactados, 70; cerizas reconocidas, 23.

Laboratorio Químico: Análisis de aguas, 68; idem de productos patológicos, 154; personas vacunadas contra la Fiebre, 154; ampollas de vacuna antitífica facilitadas, 104; viviendas practicadas, 101; idem de ropas, 762.

Inspecciones municipales de Sanidad de distritos: Inspecciones de locales públicos, 37; idem de privados, 130; otros servicios, 76.

Sección de veterinaria: Inspección veterinaria: En los mataderos: Reses reconocidas e inutilizadas, 12.788; idem desechadas e inutilizadas, 8; carnes y vísceras inutilizadas: pulmones, 1; hígados, 7; carne sucios, 36 kilos; inutilizaciones en los mercados, fiendas, puestos, etc.: conejos, 13; aves, 44; jamón, 17 kilos; carne, uno; pescados, 308; bacalao, 15; leche, 57 litros; despojos, número 19.

Sección de desinfección: Desinfección de viviendas practicadas, 101; idem de ropas, 762.

Inspecciones municipales de Sanidad de distritos: Inspecciones de locales públicos, 37; idem de privados, 130; otros servicios, 76.

Sección de veterinaria: Inspección veterinaria: En los mataderos: Reses reconocidas e inutilizadas, 12.788; idem desechadas e inutilizadas, 8; carnes y vísceras inutilizadas: pulmones, 1; hígados, 7; carne sucios, 36 kilos; inutilizaciones en los mercados, fiendas, puestos, etc.: conejos, 13; aves, 44; jamón, 17 kilos; carne, uno; pescados, 308; bacalao, 15; leche, 57 litros; despojos, número 19.

Sección de desinfección: Desinfección de viviendas practicadas, 101; idem de ropas, 762.

Inspecciones municipales de Sanidad de distritos: Inspecciones de locales públicos, 37; idem de privados, 130; otros servicios, 76.

Sección de veterinaria: Inspección veterinaria: En los mataderos: Reses reconocidas e inutilizadas, 12.788; idem desechadas e inutilizadas, 8; carnes y vísceras inutilizadas: pulmones, 1; hígados, 7; carne sucios, 36 kilos; inutilizaciones en los mercados, fiendas, puestos, etc.: conejos, 13; aves, 44; jamón, 17 kilos; carne, uno; pescados, 308; bacalao, 15; leche, 57 litros; despojos, número 19.

El Palacio de Bellas Artes

Sorteo de las obras que se regalan

Después de haber dejado transcurrir el lapso de tiempo que se solicitó por los artistas para poder colocar los carnets, prorrogando la fecha fijada para el sorteo, la comisión organizadora de la Exposición de la Universidad, ha resuelto que el sorteo se verifique el próximo domingo día 22 del corriente, a las diez, en el local de las oficinas del Palacio, calle de la Cruz Nueva, 20, bajo.

Las obras que se regalan seguirán expuestas hasta la víspera del sorteo en la Casa Povo, calle de las Avelanas.

EXTRACTO DE CARNE Preparado por el DOCTOR CASTELL

Alimento tónico, reconstituyente, fabricado con la mejor carne de toro. Pídanse en farmacias y droguerías. Al por mayor, laboratorio químico Industrial del doctor Castell, Almas, 13.-Valencia.

Para seguir en buena salud: Purificad, Regenerad, Fortificad VUESTRA SANGRE con el DEPURATIVO RICHELET. Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos o tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet. ESTE PRECEPTO NO SE DEBE NUNCA PONER EN OLVIDO.

AGUAS DE BARRACAS MANANTIAL CHALET

La mejor agua de mesa por su pureza, grado hidrométrico y propiedades medicinales, es la de manantial chalet de Abascal, en término de Barracas. Brota a la profundidad de mil doscientos metros sobre el nivel del mar, en el corazón de una Peña, y según los análisis practicados por los doctores Peset y Campos, reúne inmejorables condiciones para ser considerada como la mejor agua de mesa conocida.

En más de dos años de explotación contamos a centenares los testimonios de enfermos del estómago e intestinos curados con su uso. Invasadas con pulcritud y asepsia, se expenden en bombonas de dieciséis litros, con precintos de garantía, en la Droguería de los Sres. Abascal y C.º Plaza del Mercado, núm. 2, junto a la calle de San Fernando, Valencia. Precio de la bombona: 150 pesetas. Se facilitan análisis a quien lo desee.

Línea de Golden Cross

Vapores triteros Servicio regular y semanal para Londres, Liverpool, Bristol y Cardiff Servicio para NUEVA YORK

El vapor GRAANHANDEL cargará el día 20 de Octubre. (DIRECTO).

Para BRISTOL y CARDIFF. El vapor SEGONTIAN cargará el día 20 de Octubre.

Para LIVERPOOL y BRISTOL. El vapor MENEPIAN cargará el día 29 de Octubre.

Para LIVERPOOL y BRISTOL. El vapor MENEPIAN cargará el día 2 de Noviembre.

Consignatario: A. P. Thompson Gran Via, 69.-Valencia

Servicios combinados VAPORES CORREOS DE AFRICA y Ferrer Peset Hermanos

Para CETE (directo). Salidas tri semanales. Para MARSELLA (directo). Salida semanal. Admitiendo carga y pasajeros. Nota.—Los pasajes sólo se expedirán hasta la una de la tarde.

Consignatario: Ferrer Peset Hermanos Calle 12.—Teléfono, 3.031. Grao

Copias y traducciones Se hacen inmediatamente y se garantizan los trabajos contra erratas.

Trust Mecanográfico Paz, 17.—Teléfono, 949

Mecanografía Enseñanza práctica en varios sistemas de máquinas de escribir.

Trust Mecanográfico Paz, 17.—Teléfono, 949

Reparaciones Y LIMPIEZAS DE MAQUINAS DE ESCRIBIR. La única casa en España que tiene el taller montado en condiciones de poder reparar cualquier sistema de máquinas de escribir es el Trust Mecanográfico

Trust Mecanográfico Paz, 17.—Teléfono, 949

Antigua platería de Juan Herrero Se ha trasladado a la plaza de Cárjers, 1, junto a la carnicería de Otrera, donde continuará vendiendo con gran esmero y economía a su distinguida clientela.

Sastre

Se necesitan oficiales, oficiales y aprendices a jornal. San Vicente, 122, pral.

Tonéis oídos. ojos de gallo, verrugas ó durezas en los pies? Usad al momento "Callolida Veloz"

del Dr. Cuerda, que es cura radicalmente y sin dolor. Nada de parches ni remedios secretos! Frasco con pincel, 75 céntimos.

En Valencia, droguería de G. Constant, Mercado, 72; hijos de Blas Cuesta, Droguería de San Antonio y otras principales.

OCASION Vendo muy baratas cuatro casas en la barriada de Cuarte (extramuros). Informarán sin intermediarios, calle de Cocinas, 3, pral., de 10 a 12; días no feriados.

Modistas Se necesitan buenas oficiales y aprendices. Razón: calle del Mar, 22, 3.º

Sastrería Se necesita una buena oficial, a jornal. Calle de la Paz, 32, principal.

Seguros EMPLEADO entendido y práctico en seguros incendios, marítimos y vida; se necesita para oficina de seguros. Dirigirse por escrito indicando edad, estado, oficina donde ha prestado o presta su servicio (garantizándole absoluta reserva) y pretensiones a Lista de Correos, billete del Banco de España de 25 pesetas número 1.374.406. Solicitar hasta el 31 del corriente Octubre.

Pérdida de un perro de caza color café, con una oreja cortada, que se extravió en la plaza de la Estación del Norte. Se ruega al que se lo haya encontrado, lo presente en la calle de Buenos Aires, 3, bajo y se le gratificará.

Maquinerías Cortadoras Tapeteras Se encuentran en la fábrica de calzado, Timonecia, 11 al 15 (travesía de Arracapiños), junto a la fábrica de muebles del Sr. Suay.

Se alquilan y venden sillitas, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de muebles para establecimientos; hay botas, barriles, escoparates, básculas, puertas de cristales, sillas, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torón, 48, Valencia.

A los zapateros

Se vende una máquina para doblar (Moens), otra máquina para perforar (Moens), otra de rebajar y varias formas en muy buen uso; todo muy económico. Razón: Zapatería Soler, calle de la Paz.

Gran local

Para sociedad, academia de baile o estudio de pintor, se alquila en la calle de los Angeles, número 6, en gran local. Razón y llaves: Guillem de Castro, 68, pral.

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA

convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado ELIXIR BERTRÁN.

VENTA: En Barcelona, farmacia del autor, plaza Junqueras, 2; Madrid, Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 9; Valencia, droguería de G. Constant y Compañía, plaza Mercado, 72; centros de específicos y buenas farmacias.

LACTOBULGARINA

Simbiosis de fermentos lácticos y búlgaros en cultivo líquido y al maximum de vitalidad. Indicaciones: Gastroenteritis agudas y crónicas, auto-intoxicaciones de origen intestinal, etc.

Dosis: De dos a diez cucharadas al día, según prescripción médica, agitando el frasco cada vez antes de destapar.

NOTA IMPORTANTE.—A fin de garantizar en absoluto la actividad de los fermentos, pasados tres meses a contar desde la fecha marcada en el precinto, se cambiarán por otros de reciente elaboración; los frascos que se devuelvan, inutilizándose el contenido de éstos a presencia de la persona que solicite el cambio.

Precio del frasco de 250 gramos, tres pesetas en todas las farmacias. Al por mayor, Laboratorio del DOCTOR CAMPOS Pl. y Margall, 1.-Valencia

Vapores Ibarra y compañía de Sevilla

PARA NEW-YORK y PHILADELPHIA saldrá el 26 del corriente el vapor Cabo Cervera

admitiendo carga para dichos puertos. Consignatario: HIJOS DE NOGUÉS Sorní, 2, Valencia, y Muelle Caro, Grao

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués Calle Sorní, 2, entre 1.º y 2.º cruce. Muelle Ponceño (Grao)

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bayona, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Felu, País más y Marsella, y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos ambos servicios. Se aseguran los mercancías en la compañía «La Unión Marítima».